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Оригинальные исследования

© Коллектив авторов, 2015
УДК 616.98:578.828.6]-092.612.017.1.064]-06:601.34-002-022]-078

Корогодская Е.Г.1, Умбетова К.Т.1, Белая О.Ф.1, Мазус А.И.2, Юдина Ю.В.1, Белая Ю.А.3, Сметанина С.В.2, 
Алленов М.Н.2, Пак С.Г.1

РАЗНООБРАЗИЕ ЛПС/О-АНТИГЕНОВ ВОЗБУДИТЕЛЕЙ КИШЕЧНЫХ 
ИНФЕКЦИЙ У БОЛЬНЫХ ВИЧ-ИНФЕКЦИЕЙ НА СТАДИИ ВТОРИЧНЫХ 
ЗАБОЛЕВАНИЙ
1ГБОУ ВПО Первый Московский государственный медицинский университет им. И. М. Сеченова Минздрава 
России;
2Инфекционная клиническая больница № 2 Департамента здравоохранения г. Москвы;
3ФГБУ «Федеральный научно-исследовательский центр эпидемиологии и микробиологии им. почетного  
акад. Н.Ф. Гамалеи» Минздрава России, г. Москва, РФ

Цель – установление частоты выявления ЛПС/О-антигенов широко распространенных возбудителей кишечных ин-
фекций у больных ВИЧ-инфекцией на стадии вторичных заболеваний.
Материалы и методы. Обследованы 48 больных ВИЧ-инфекцией на стадиях 4А, 4Б и 4В (25 мужчин и 23 женщины) 
без диареи, средний возраст больных составил 36,78 ± 7,8 года. Пробы кала (2–4 пробы от больного, с интервалом 5–7 
дней) исследованы в коагглютинации на присутствие ЛПС/О-антигенов S.sonnei, S.flexneri 1-5, 6, Salmonella sgr. B, C1, 
C2, D, E, Y.pseudotuberculosis I, III, Y.enterocolitica 03, 09, Campylobacter (C.jejuni, C.coli, C.lari).
Результаты. Впервые показано, что у больных ВИЧ-инфекцией на стадии вторичных заболеваний, несмотря на от-
сутствие диареи, отмечается достаточно высокое присутствие в кале (72, 55%) ЛПС/О-антигенов разнообразных 
возбудителей – шигелл, сальмонелл, иерсиний. При этом антигены кампилобактерий встречались относительно ред-
ко. В стадиях 4А, 4Б и 4В общая частота выявления ЛПС/О-антигенов в пробах кала достоверно не отличалась и 
составляла 64,3, 91,3, 68,6% соответственно (р ≥ 0,05).
Заключение. Высокое содержание ЛПС/О-антигенов может усиливать токсическую нагрузку у больных ВИЧ-
инфекцией, в том числе на иммунную систему.
К л ю ч е в ы е  с л о в а :  ВИЧ-инфекция; липополисахариды; О-антигены; кишечные бактерии; коагглютинация.

Для цитирования: Эпидемиология и инфекционные болезни. 2015, 20 (1): 4–7.

Korogodskaia E.G.1, Umbetova K.T.1, Belaia O.F.1, Mazus A.I.2, Yudina Y.V.1, Belaia Y.A.3, Smetanina S.V.2, Allenov M.N.1, Pak S.G.1

DIVERSITY OF LPS / O-ANTIGENS OF CAUSATIVE AGENTS OF INTESTINAL INFECTIONS IN PATIENTS WITH HIV INFECTION 
AT THE STAGE OF SECONDARY DISEASES
1 I.M. Setchenov First Moscow State Medical University, 8, Trubetskaya Str., Moscow, Russian Federation, 119991,
2 Infectious Clinical Hospital № 2, 15, Vosmoy Sokolinoy gory Str., Moscow, Russian Federation,105275,
3 D.I. Ivanovsky Institute of Virology, 16, Gamalei Str., Russian Federation, Moscow, 123098

The goal was to establish the frequency of detection of LPS O antigens of common causative agents of intestinal infections in 
HIV-infected patients at the stage of secondary diseases.
Materials and methods. The study included 48 HIV-infected patients at the stage 4A, 4Б, 4B (25 men and 23 women), without 
diarrhea, a mean age of patients was 36,78 ± 7,8 years. Stool samples (2–4 samples from patient in interval of 5–7 days) were 
studied for the presence of LPS/O-antigens of S.sonnei, S.flexneri 1-5, 6, Salmonella sgr. B, C1, C2, D, E, Y. pseudotuberculosis 
I, III, Y.enterocolitica 03, 09, Campylobacter (C.jejuni, C.coli, C.lari) in coagglutination.
Results. It was found that HIV-infected patients at the stage of secondary diseases have relatively high presence of LPS/O-
antigens of various pathogens – Shigella, Salmonella, Yersinia, in feces (72, 55%). But Campylobacter antigens were relatively 
rare. In stages 4A, 4Б and 4В overall detection rate of LPS/O-antigens in stool samples did not differ significantly and was 
64,3%, 91,3%, 68,6%, respectively (r ≥ 0,05).
Conclusion. The high content of LPS/O-antigens may increase the toxic load in patients with HIV infection, including the im-
mune system.
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В настоящее время важнейшей медико-социаль-
ной проблемой в Российской Федерации остается 
ВИЧ-инфекция. Активизация оппортунистических 

инфекций – одна из наиболее частых причин смерти 
ВИЧ-инфицированных больных. Диареей страдают 
40–80% больных ВИЧ-инфекцией без антиретрови-
русной терапии [1].

Возбудители кишечных инфекционных заболе-
ваний наряду с другими микроорганизмами играют 
важную роль у данных больных, определяя особен-
ности течения и прогноз основного заболевания. 
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